

Exploitation minière en haute mer

Dossier de la rédaction de H2o
August 2024

Une victoire en demi-teinte pour les opposants

Après trois semaines d'intenses négociations à Kingston (Jamaïque), le congrès de l'Autorité internationale des fonds marins (AIFM) s'est clôturé le 2 août sur un bilan mitigé. Alors que la société minière The Metals Company menace de soumettre prochainement une demande d'exploitation minière commerciale des nodules polymétalliques du fond de l'océan Pacifique, les discussions interétatiques n'ont toujours pas abouti à un code minier pour encadrer ces potentielles activités d'extraction. Si le pas vers un moratoire, poussé par les ONG, n'a pas été franchi, celles-ci saluent cependant un "victoire en faveur de la défense des grands fonds" : 32 États réclament aujourd'hui une pause de prudence.

Par ailleurs, l'assemblée de l'AIFM a élu l'océanographe brésilienne Letícia Carvalho au poste de secrétaire générale. Elle bat ainsi le controversé titulaire Michael Lodge, qui briguitait un troisième mandat de quatre ans, jugé trop "pro-extraction" par les ONG.

Actu Environnement

Polytechnique Insights remet en une plusieurs articles sur le sujet - Polytechnique Insights